

EDITORIAL
REVISTA ELECTRÓNICA CON SISTEMA ABIERTO: UN SALTO TECNOLÓGICO

La Facultad de Salud de la Universidad del Valle determinó la conformación, funciones y competencias del Comité Editorial y Científico de la revista *Colombia Médica* (Resolución 099, Julio 7 de 2009 HCF) permitiendo el nombramiento de los Comités de la Revista y la apertura de la convocatoria interna para el nombramiento de Editor en Jefe y Editores Asociados. El reglamento interno define de manera institucional el tipo de publicaciones de mayor interés, la frecuencia de cada publicación, los tipos de artículos tanto en los números regulares como en los suplementos, aspectos de funcionamiento interno; define estímulos a la excelencia en los artículos publicados con un premio y también sanciones editoriales ante plagios a la propiedad intelectual y publicación redundante.

Colombia Médica a partir de 1995, adoptó su publicación en la web y ahora en el año 2010, quince años después, hemos adoptado un sistema electrónico ágil y seguro de gestión y publicación con un acceso abierto que permitirá a editores, pares y autores trabajar juntos desde cualquier lugar, permitirá mayor eficiencia en tiempo real con reducción significativa en costos administrativos. Este sistema lo usan en la actualidad 235 revistas en el mundo, logrando la indexación de sus artículos de una manera más expedita, lo cual es atractivo para los investigadores locales y de la comunidad científica internacional. Para nuestra revista, este sistema electrónico abierto es un verdadero salto tecnológico.

La visibilidad de *Colombia Médica* tradicionalmente ha sido muy buena por estar indexada en 23 bases de datos internacionales incluyendo la red del conocimiento Institute for Scientific Information-ISI Thomson y por el hecho de ser una revista gratuita de fácil acceso por la red. El reporte de los Observatorios Internacionales ha informado un aumento del número de descargas de artículos completos en tres veces en el último año, creemos que está correlacionado con el incremento en cuatro veces de artículos completos publicados en

inglés. Esto sumado con la creciente solicitud de publicación de autores de cinco continentes, es un estímulo para *Colombia Médica* en publicar un mayor número de artículos completos en inglés.

El número de descargas electrónicas obtenidas por nuestros contadores y la de los observatorios internacionales nos aproximan de manera acelerada a la media de las revistas publicadas por ELSEVIER, reconocidas por tener los más altos estándares de calidad y visibilidad científica en el mundo. Por lo anterior, estamos convocando a intercambiar ideas y experiencias en nuestra casa, la Universidad del Valle, en un encuentro nacional de editores de revistas de ciencias de la salud lo cual sin duda permitirá a las revistas colombianas el cumplimiento de las metas.

En los dos primeros números de este año se publican artículos de interés para la salud pública, como el análisis crítico de la efectividad de la promoción de la salud en América Latina, servicios de salud y salud sexual para adolescentes. Estudios de investigación en ciencias básicas, investigación cualitativa, informe de la momia Muisca colombiana (mummy s010-IX), respuesta inflamatoria en niños con severa malnutrición, estudios genéticos poblacionales, e informes de casos y comunicaciones breves. Con el nuevo sistema editorial abierto, la creciente presencia internacional en nuestras publicaciones y el reporte de temas de la mayor pertinencia en las diferentes áreas de la salud, estamos preparados para competir en el difícil y exigente mundo de la difusión de la ciencia.

JULIÁN ALBERTO HERRERA, MD
Profesor Titular Emérito
Jefe Departamento de Medicina Familiar
Facultad de Salud, Universidad del Valle
Editor en Jefe Colombia Médica
Cali, Colombia